

DOI: 10.18572/2071-1166-2021-3-47-54

## Административно-правовые аспекты права на свободу мирных собраний в Российской Федерации и его судебная защита

**Самбор Николай Анатольевич,**

*член-корреспондент Национальной академии наук высшего образования Украины,*

*начальник сектора мониторинга Прилукского отдела полиции*

*Главного управления Национальной полиции в Черниговской области,*

*кандидат юридических наук*

*17500, Украина, Черниговская обл.,*

*г. Прилуки, ул. Котляревского, д. 66*

*E-mail: avtor@lawinfo.ru*

В статье исследуются особенности правового регулирования осуществления права на свободу мирных собраний в Российской Федерации. Для достижения этой цели исследуются нормы конституционного, административного и административно-процессуального законодательства, которые непосредственно или касательно урегулируют процесс осуществления и судебной защиты права на свободу мирных собраний в Российской Федерации. На основании проведенного исследования предлагаются изменения в действующий Кодекс административного судопроизводства, направленные на формирование эффективной системы гарантий осуществления права на свободу мирных собраний.

**Ключевые слова:** право на свободу мирных собраний, административное судопроизводство, гарантии, защита.

### Administrative Law Aspects of the Right to the Freedom of Peaceful Assemblies in the Russian Federation and Its Judicial Protection

**Sambor Nikolay A.**

*Corresponding Member of the National Academy of Higher Education Sciences of Ukraine*

*Head of the Sector of Monitoring of the Priluki Police Department of the Chief Directorate of the National Police for the Chernigov Region*

*PhD (Law)*

The article examines the features of legal regulation of the implementation of the right to freedom of peaceful assembly in the Russian Federation. To achieve this goal, the norms of constitutional, administrative and administrative-procedural legislation are examined that directly or indirectly regulate the process of implementation and judicial protection of the right to freedom of peaceful assembly in the Russian Federation. Based on the study, changes to the current Code of Administrative Procedure are proposed, aimed at creating an effective system of guarantees for the exercise of the right to freedom of peaceful assembly from interference by public administration bodies.

**Keywords:** the right to freedom of peaceful assembly, administrative proceedings, guarantees, protection.